
COVID 19 – PARTAGEONS NOTRE EXPERIENCE 
 

Ce piège invisible et déroutant qui s’appelle Covid-19 nous a demandé, comme à tout le monde, d’obéir au 

lockdown pour protéger notre vie et la vie des autres. Nous avons, donc, eu grand soin de garder les distances 

entre les personnes au niveau des contacts avec l’extérieur : avec les hôtes à l’hôtellerie, avec les gens qui 

venaient au magasin du monastère et surtout les fidèles qui chaque jour partagent notre prière liturgique et 

la Sainte Messe. Notre communauté a eu la chance de pouvoir célébrer les rites de Pâques et d’avoir chaque 

jour la Messe, grâce à la présence de notre Aumônier.  Un vrai privilège, par rapport  à tous ceux qui ont dû 

suivre les célébrations et les temps de prière seulement par streaming, renfermés dans leurs maisons ou 

leurs communautés.  

 

Des amis du monastère nous ont dit, ils le soulignaient, que pour nous cela pouvait être presque ‘naturel’ 

d’entrer dans cette solitude, à la différence du monde et de la dynamique des rapports qui caractérisent la 

vie sociale. Mais pour nous aussi cette obéissance a représenté une sorte de contrainte: dans les rapports de 

travail, les nécessités de la santé et la dynamique de communion demandée par l’accueil des gens, qui 

viennent au monastère pour prier avec nous. 

 

Parmi toutes ces contraintes nous avons découvert la grâce d’une liberté qui jaillit non seulement de 

l’équilibre et de la structure de la vie bénédictine, mais aussi et surtout d’une dimension d’écoute et d’accueil 

de la réalité, telle qu’elle se présente dans toutes les circonstances, ce qui est vraiment constitutif d’une 

vocation chrétienne et monastique. 

 

La prière a acquis une dimension plus intérieure et plus liée à un choix personnel dans l’adoration 

eucharistique, faite après les Vêpres du vendredi et du dimanche, et dans le chapelet, prié en communauté 

chaque soir. 

 

Nous avons eu la possibilité de continuer en bonne partie le programme de formation permanente, soit par 

des échanges communautaires, pour réfléchir ensemble sur ce qui nous étions en train de vivre, soit par des 

cours en vidéo-conférences, sur des thèmes de mariologie. 

 

Le travail nous a demandé un plus grand effort au niveau économique, car nous n’avions plus la possibilité 

de vendre chez nous au magasin et, en plus, nous nous ressentions de la fermeture de presque tous les 

activités commerciales dans notre ville et ailleurs. Nous avons donc pensé à mettre sur place un commerce 

on-line, ce qui nous a permis d’écouler les stocks que nous avions et de garder contact avec nos clients et les 

hôtes habituels du monastère. 

 

Une autre difficulté à surmonter: les soins médicaux pour les Sœurs malades, dont une jeune professe qui 

faisait en chimiothérapie. Comme elle nécessitait plusieurs sorties et des contacts avec les médecins il y avait 

un très gros risque d’attraper le virus ; il nous a fallu prendre des précautions particulières en plus, pour lui 

permettre de se soigner tout en préservant la santé de la communauté. 

 

En plus de ces initiatives à prendre pour surmonter toutes les contraintes que la pandémie nous a apportées, 

nous avons pu continuer à suivre – de loin, bien entendu – les travaux du chantier pour le nouveau monastère 

au Portugal. Le chantier de l’hôtellerie de Palaçoulo (Diocèse de Bragance-Miranda) n’a jamais fermé, grâce 

à l’ardeur au travail de l’entreprise de construction et à la circonstance favorable d’une contagion qui n’a pas 

affecté de façon significative la région rurale où la nouvelle Communauté s’installera. Le bâtiment où les 
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Sœurs vont commencer leur vie sera fini, clés en main, à la fin d’octobre et la nouvelle communauté est déjà 

en train de se préparer au départ, qui est prévu pour le mois de novembre. Nous demandons le soutien de 

votre prière pour les Sœurs qui se préparent au départ et profitons de l’occasion pour remercier l’Ordre de 

toute l’aide qu’il nous a donné et qu’il nous donnera encore pour cette œuvre. 

 

Ces mois ont vu aussi se concrétiser le projet d’une Maison-annexe, en vue d’un soutien à la présence 

monastique de Tre Fontane. C’est Dom Guerric, à ce moment-là abbé de La Trappe et Père Immédiat de Tre 

Fontane, qui a lancé cette idée et ce défis à la filiation de Vitorchiano, en 2019. Cinq Communautés de notre 

filiation ont donné leur adhésion et donneront une Sœur pour ce projet. La Maison-annexe va commencer 

son aventure pendant le printemps 2021 et prendra le nom de : S. Maria alle Acque Salvie ; elle s’installera 

dans un bâtiment derrière l’église du Martyre de Saint Paul. Cette nouvelle présence monastique dans la ville 

de Rome est très chaleureusement appuyée par le Cardinal Vicaire, Mons. Angelo De Donatis, et nous 

sommes sûres que vous aussi vous allez la soutenir par votre prière. 

 

Le jour de l’Ascension notre Sr. Ilaria a fait sa profession temporaire, et nous avons particulièrement souligné 

la dimension communautaire de cet évènement car, à cause du Covid, ni ses parents ni ses amis n’ont eu la 

possibilité d’y participer.  

 

En Italie, à partir du mois de mai il a été possible faire des petites ‘ouvertures’ et nous avons ouvert notre 

église aux fidèles après la Pentecôte – toujours en gardant des restrictions -  ensuite l’hôtellerie et puis notre 

petit magasin : des petits pas vers une normalisation des activités et des relations sociales. En tout cas 

toujours avec la conscience que, maintenant plus que jamais, le monastère est  un signe de la présence de 

Dieu dans ce monde et que, même en gardant les précautions nécessaires, il est appelé à ouvrir ses portes à 

tous ceux qui demandent d’y être accueillis.  Á ce propos, nous avons reçu la demande de quelques jeunes 

femmes qui voulaient faire un discernement de leur vocation à la vie monastique: à ce moment nous avons 

chez nous deux jeunes aspirantes.  

 

Maintenant nous nous préparons à la profession solennelle de Sr. Maria Nicla, qui aura lieu le 30 août, 

solennité de la Dédicace de notre église: une date qui est particulièrement appropriée pour cette jeune 

moniale, qui a donné un beau témoignage d’appartenance à notre Maison. La célébration sera pour nous 

toutes une façon de remercier le Seigneur de toutes ses bénédictions  et de la protection qu’il nous a donnée 

en ce temps si difficile. 


